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Принимая обязательства в честь 
X X IV  съезда партии, коллектив нашей 
кафедры основное внимание уделил 
повышению эффективности обучения 
студентов и- дальнейшему развитию 
науки.

Наиболее действенным, стимули
рующим средством для достижения * 
Первой цели заслуженно считаются 
карты для программированного кон
троля и обучения студентов. Они ус
пешно применяются в некоторых ву 
зах страны. Мы тоже раньше исполь
зовали их, только наши карты* бы
ли составлены лишь ло отдельным 
разделам учебной программы. На од
ном из кафедральных совещаний 
мы распределили между сотрудника
ми все разделы учебной программы. 
Через некоторое время наиболее ус
пешно разработанные разделы, по ре
шению кафедрального совещания 
были внесены в карты. Полтора года 
кропотливой работы — и сегодня 
студенты уже пользуются готовыми

картами, которые не потеряют своей 
познавательной ценности еще в тече
ние 3 — 4 лет. 4

В соцобязательствах к съезду мы 
обещали подготовить к изданию учеб- 
но-методическое пособие для практн 
ческих занятий по курсу оперативной 
хирургии. В ранее изданных подоб
ных пособиях отсутствует раздел о 
программированном контроле при по
мощи уже названных карт. Мы вве
ли его, причем, в этом пособии дела
ется упор на самостоятельную работу 
студентов. Учебно-методическое по
собий полностью подготовлено к печа
ти.

Сотрудники кафедры пополнили на* 
бор учебных таблиц, дополнив их сов
ременными данными'по топографиче
ской анатомии и методами оператив
ных вмешательств.

Собраны материалы и для других 
наглядных пособий — стендов о видо
вой изменчивости тканей и органов. 
Стенды будут оформлены к марту
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этого года, как и было обещано.
Сотрудники кафедры благодарны 

ректорату и отделу кадров за предо
ставленные документы *по организа
ции и становлению кафедры.

Сдержала свое слово ассистент • 
нашей кафедры Ж. А. Лер
нер. Она работает над слож
ной научной темой — иннер
вацией оболочек синтетического сосу
дистого протеза. В обещанный срок 
она закончила экспериментальную 
часть и о результатах доложила на 
заседании общества хирургов, где они 
получили положительную оценку. 
Этот труд послужит основой для кан
дидатской диссертации.

Ж. А. Лернер, аспирант Л. Ф . 
Расчектаева и автор этого материала 
брали обязательство досрочно — к 
марту этого года — подготовить к 
печати статью, запланированную на 
декабрь 1971 года. Уже сегодня ста
тья об изменении в сосудах при пла
стических и реконструктивных опера
циях на них принята к печати журна
лом «Архив анатомии, гистологии и 
эмбриологии».

К 40-летию института 

Ф А К Т Ы  Ifi Ц И Ф Р Ы  
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Успешно протекавшее на протяжении первого 10-летня раз
витие института было прервано Великой Отечественной войной.

Наступил трудный период для руководства института, профес
сорско-преподавательского коллектива и всего студенчества.

Уже в первые дни войны из 208 человек профессорско-препо
давательского состава 75 человек были мобилизованы. Некото
рые кафедры остались почти без преподавателей.

Ушли на фронт доцент И. П. Сакулин, ассистент С. Ф. Виткин, 
Юровский, II. II. Смирнов и М. II. Мезрин, С. И. Фукс, П. JI. Фе- 
нелонов, Р. С. Фасс, Л. А. Маляров и многие другие. Из них 
С. Ф. Виткин, И. П. Смирнов и Юровский не вернулись.

Из мобилизованных профессоров на протяжении войны проф. 
И. JI. Богданов был главным эпидемиологом, проф. Ф. Р. Бог
данов — главным хирургом, проф. Б. П. Кушелевский — главным 
терапевтом, профессор Д. Г. Шефер — главным невропатологом и 
нейрохирургом Уральского военного округа. Ведущим хирургом 
округа являлся профессор Л. М. Ратнер, профессора Л. Т. Лидский 
и В. М. Каратыгин были главными специалистами— хирургом и 
терапевтом —  управления эвакогоспиталей области.

(Окончание на 2 стр.)

Все сотрудники учатся в сети полит
просвещения. Препараторы и, лабо
ранты посещают кружок по изучению 
текущей политики, преподаватели — 
семинар «Философские проблемы био
логии».

Каждый день приближает нас к от
крытию XX IV  съезда партии. Два ра
за в месяц коллектив кафедры на 
своих совещаниях подводит итог сде
ланному и проверяет, что сдерживает 
выполнение предсъездовских обяза
тельств. Чтобы каждая неделя, день 
были отданы на пользу делу

И. А. ПЙСЬМЁНОВ. 
профессор, зав. кафедрой 

оперативной хирургии и топогра
фической анатомии.
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\ февраля в Смоленске проходи
ла вторая Всесоюзная студен
ческая на/чная конференция 
медицинских вузов страны на 
иностранных языках. Наш ин
ститут представляли студентка 
четвертого кур^а Ирина Тимо
феева и студентка пятого кур
са Надежда Зольникова.

Наш корреспондент член со
вета СНО Дмитрий Бенедик
тов задал Наде несколько 
вопросов.

— Ваше впечатление о кон
ференции!

— Сама по себе конферен
ция прошла необычно, потому 
что все доклады были на од
ном из трех иностранных язы
ков (английском, немецком,- 
французском). Приятно было 
слышать, как наши студенты 
применяюГ^знания языка в су
губо научной медицинской 
терминологии.

— Расскажите, как проходи
ла работа вашей секции!

— Было заслушано 134 до
клада на хирургической, тера
певтической, стоматологиче
ской, фармацевтической, мор
фологической секциях. На 
нашей гигиенической секции 
было зачитано 10 докладов. 
Как лучшие жюри отметило 
доклады «Ленин и здравоохра
нение Удмуртии» (Ижевск); 
«Изучение жизни аборигенов 
Дальнего Востока» (Владиво
сток); «Носительство патоген
ных кокков у студентов-меди- 
ков» (Тернополь). Из 134 до
кладов, представленных на 
конференции, 50 получили 
особую оценку жюри и после

утверждения в Минздраве име
на их авторов будут известны 
всем. Но пока это тайна.

Кроме того, на конференции 
был избран совет объединения 
СНО медвузов страны в соста
ве 25 человек, цель которо
го — объединять работы всех 
студенческих научных обществ 
и организовывать всесоюзные 
студенческие конференции, а 
в дальнейшем, возможно, и 
студенческиё съезды.

— С какой темой выступали 
вы! Как восприняли и оценили 
ваш доклад!

— Тема моего доклада ак
туальна — «НОТ в медицин
ских учреждениях Свердлов
ской области». Опыт нашей 
области в этом отношении яв
ляется передовым. Было зада
но много вопросов по прак
тическому внедрению у нас 
планов НОТ, и я постаралась 
подробно на них ответить.

ФРАНЦУЗСКОМ.
— Что дала вам конферен

ция!
— Я поняла, что без знания 

иностранного языка невозмож
но заниматься серьезной науч
ной работой и быть в курсе

н е м е ц к о м ... I
современных достижений ми- Н 
ровой медицины. Хотелось бы, 
чтобы первым этапом подго
товки к подобным конферен- 1 
циям были внутривузовские g 
конференции на иностранных 
языках, которые определили 
бы степень подготовленности 
студентов по языку. И замеча- |  
тельно то, что ^конференция  ̂
сплотила нас, мы обменялись 
мнениями и завязали деловые 
и дружеские связи.

В НОВОЙ ПЯТИЛЕТКЕ
&есь советский на

род с большим удов
летворением встретил 

| проект Директив X X IV  
, съезда КПСС, ибо 
I каждый раздел его на

правлен к одной це
ли — повышению ма
териального и культур
ного уровня жизни на
шего народа.

Сегодня я приведу 
цифры н факты, осо
бенно близкие профи
лю . гигиенической нау
ки н санитарной прак
тики.

В 9-й пятилетке еще 
более интенсивно бу
дет вестись жилищное 
строительство. 5 6 5  — 
5 7 5  млн. кв. метров— 
такова общая площадь 
жилых домов, которые 
предстоит построить, 
причем повышенного. 
качества в сокращен
ные сроки, с использо
ванием новых типовых 
проектов, предусматри
вающих более удоб
ную планировку, улуч
шенную отделку и обо
рудование квартир.

Исключительное зна
чение для здоровья на
селения имеют благо
устройство населенных 
пунктов и улучшение 
коммунального обслу
живания.

Для этого расширит
ся фронт работ по за
вершению обеспечения 
городского населения 
централизованным во
доснабжением. В 7 0 0  
городах и рабочих по
селках городского ти
па будут построе
ны водопроводы. Гази
фикация жилищного 
фонда в городах и по
селках городского ти
па достигнет 65-— 
75  проц., а в сельской 
местности — 4 0  —
5 0  проц.

В целях улучшения 
санитарного состояния 
населенных пунктов и 
оздоровления окружаю
щей среды ускорится 
строительство и ре
конструкция очистных 
сооружений для про
мышленных небытовых 
сточных вод, газо- 
очнстных и пылеулав
ливающих установок, 
будут приняты меры

Большие капиталь
ные вложения будут 
направлены на строи
тельство на селе про
изводственных объек
тов, жилых зданий и 
учреждений культур
но-бытового назначе
ния. Коренным обра
зом улучшится проек
тирование сельскохо
зяйственных объектов. 
В • конечном счете

Обсуусдаем
проект Директив 

XXIV съезда КПСС
по сокращению загряз
нения воздушной сре
ды городов выхлопны
ми газами автомоби
лей.

Продолжатся рабо
ты по рациональному 
использованию и уси
лению охраны водных 
ресурсов страны. Пре
дусмотрен ввод в дей
ствие водохозяйствен
ных объектов, прежде 
всего для улучшения 
водообеспечення горо
дов, рабочих поселков 
и промышленных пред
приятий/

Будет улучшаться и 
бытовое обслуживание 
населения. За пятиле
тие объем бытовых ус
луг в. целом по стране 
увеличился не менее 
чем в 2 раза, а в сель
ской местности в 2 ,8  
раза.

В 9-й пятилетке пре
дусматривается осуще
ствление курса на 
сдерживание роста 
крупных городов, раз
мещения в них новых 
н расширения действу
ющих промпредпрня- 
тий.

улучшатся условия тру
да и быта сельских 
тружеников;

Немаловажное зна
чение для санитарной 
практики, в частности 
для предупредительно
го санитарного надзо
ра, имеют следующие 
положения, отмечен
ные в проекте Дирек
тив:

— осуществле н и е 
комплексного строи
тельства производст
венных объектов, жи
лых домов, детских
учреждений и других 
объектов непроизводст
венного назначения;

— расширение стро
ительства промышлен
ных предприятий с об
щими для группы
предприятий объекта
ми вспомогательных 
производств и хо
зяйств, инженерными

сооружениями и ком
муникациями;

— повышение от
ветственности проект
ных организации: ми
нистерств, ведомств, а 
также органов экспер
тизы за качество про
ектов.

Таким образом, бу
дет неизменно улуч
шаться уровень про
ектно-сметного дела. И 
здесь открывается' 
большое поле деятель
ности для санитарного 
врача.

Наконец, последний 
момент, который мы 
нашли в проекте Ди
ректив. Он имеет пря
мое отношение к гн-, 
гиеннческой науке, осо
бенно к коммунальной 
гигиене — это вопрос 
об усилении охраны 
природы. Рациональ
ное использование при
родных ресурсов — 
земли, вод, атмосферы, 
полезных ископаемых, 
а также воспроизводст
во растительного н 
животного мира. Все 
это имеет огромное на
роднохозяйственное, со
циальное и гигиениче
ское значение. Здесь 
встает речь о повыше
нии ответственности 
предприятий, учрежде
ний и организаций за 
обеспечение природо
охранительных меро
приятий.

И. А. ТРУ ТН ЕВ, 
доцент, 

зав. кафедрой 
коммунальной 

гигиены.

О БЪ ЯВЛ ЕН И Е 
В пятницу, 26  февраля, в 5  часов вечера 

на кафедре коммунальной гигиены (новый 
корпус, 3-й этаж, комната 32 7 ) состоится 
МЕТОДИЧЕСКИЙ СЕМИНАР лекторов-ме- 
диков.



ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ РАБОЧЕГО ВРЕМЕНИ
В. Н. КЛИМОВ, ректор института

В. И. Ленин сч-итал, что борьба за 
высокую дисциплину труда есть борь
ба за новое отношение, к труду, ибо 
главная основа сознательной дисцип
лины как раз и состоит в новом ком
мунистическом отношении к труду.

За многие годы деятельности наше
го -института у  нас сложился сплочен
ный дружный коллектив, которому 
по плечу решать самые сложные 
задачи: воспитывать молодое поколе
ние, давая им высокую квалификацию 
советских врачей, развивать отечест
венную медицину.

Сейчас мы готовимся к достойной 
встрече двух знаменательных для нас 
дат — предстоящего партийного съез
да и 40-летия нашего института. Мы 
встречаем их новыми достижениями, 
новыми соцобязательствами и -их вы
полнением.

Большая часть сотрудников нашего 
института душой , болеют за дело, за 
порученный им участок работы. Соз
нательное коммунистическое отноше
ние к труду характерно для таких сот
рудников, как профессора Т. Г. Ре- 
нева, О. А. Синявская, Т. Э. Вогулки- 
на, Д. Г. Шефер, А. К. Сангайло,
А. И. Кортов, как сотрудники Л. Н. 
Ракнтина, И. А. Сергеева, И. П. 
Плеханов, В. И. Панкин, О. С. Пато- 
кова, 3 . С. Манелнс.

Можно еще много говорить о наших 
замечательных людях, но я останов
люсь на имеющихся в коллективе фак
тах нарушения трудовой дисциплины, 
несознательного отношения к делу.

Наш институт ежегодно выпускает 
5 — 8 докторов и 25  кандидатов. Но 
некоторые сотрудники не укладыва
ются в сроки выполнения диссертаций. 
Планирование диссертации, утверж
дение этих планов в министер
стве — это выданная нами гарантия. 
При срыве же мы вынуждены писать 
в Москву объяснения, переносить 
сроки. Совсем недавно обсуждался 
случай невыполнения докторской дис
сертации доцентом кафедры гистоло
гии Ф. С. Рагольской. Из года в год 
докторская диссертация ставилась в 
план, переносилась и все-таки не бы
ла выполнена.

Наблюдаются и случаи неоправдан

ного разбазаривания рабочего вре
мени. |

На каждой кафедре должен быть 
график работы сотрудников и журнал 
ухода по каким-либо делам в рабочее 
время.

Мы работаем в высшем учебном 
заведении, на идеологическом фрон
те, и не только своими лекциями, но 
и делами должны воспитывать студен
тов в духе коммунистического отноше
ния к труду, бережливости к государ
ственному добру.

Я могу назвать примеры бескон
трольного расходования средств на
шей хоочастью, кафедрами микробйо- 
логии, нормальной анатомии. Наш 
склад завален .оказавшимися ненуж
ными машинами м приборами. Види
мо, инженеру тто медоборудованию на
до строже контролировать, действи
тельно ли необходимо и в каком ко

НЕ РАДИ ФОРМЫ
Некоторые выступающие 

неправильно настаивают на 
обязательной явке на работу 
сотрудников теоретических 
кафедр к 9 часам утра. Для 
сотрудников вузов установ
лен средний 6-часовой рабо
чий день. Я считаю, что нет 
необходимости всем нм яв
ляться на работу к 9 часам. 
Иначе, по логике вещей, их 
обязательный рабочий день 
будет заканчиваться в 3  часа 
дня. А как всем известно, во 
второй половине дня на ка
федры приходит немало сту
дентов.

График работы необходим, 
но он должен быть скользя
щим, н составлять его надо 
в соответствии с учебным 
графиком и научной работой 
кафедры, причем обязатель
но утверждать заведующим.

Имеет смысл ввести жур
нал регистрации уходов со
трудников с кафедры в ра
бочее время. Важно, чтобы 
и график и журнал не были 
только формой, а выполняли 
свое основное предназначе
ние — способствовали ра
циональному использованию 
каждой рабочей минуты.

А. К. САНГАЙЛО, 
профессор.

18 февраля состоялось открытое партийное собрание с повест
кой: «Задачи партийных организаций института по изучению и об
суждению проекта Директив XXIV съезда КПСС по 5-летнему 
плану развития народного хозяйства СССР на 1971 — 1975 годы», 
«О состоянии и мерах по укреплению производственной дисципли
ны в коллективе института».

Сегодня мы публикуем в сокращении некоторые выступления 
участников этого собрания.

личестве заказываемое оборудование, 
чего, к сожалению, не делается. Хочет
ся обратить на это внимание проректо
ра по научной работе профессора
А. И. Кортева.

Бесхозяйственность проректора по 
АХЧ Н. С. Батрака привела к тому, 
что теоретический корпус уже нужда
ется в капитальном ремонте. Непоча
тый край дел для хозчасти и во 2-м 
корпусе.

Сейчас широко известен поЧин 
«уральского часа».

Рациональное расходование рабо
чего времени относится и к нам, меди
кам. С этих -позиций нам следует оце
нивать минуты, часы, которые мы 
тратим на собрания, совещания, засе
дания советов.

Воспитание коммунистического от
ношения студентов к учебе и труду — 
вот первоочередная задача партийной 
и комсомольской организаций нашего 
института.

Говоря о необходимости повышения 
производительности труда, укрепле
ния трудовой дисциплины, хочется 
еще раз отметить: если каждый будет 
трудиться с чувством высокого долга 
и ответственности, то мы сможем до
биться многого, и наш коллектив с че
стью будет выполнять возложенные 
на него задачи.

О Д Е Ф Е К Т А Х  
В РА СП И САН И И

В улучшении трудо
вой дисциплины одно 
из первых мест зани
мает научная органи
зация труда сотрудни
ков института.

Однако сущ ествую
щее расписание ‘заня
тий ставит сотрудни
ков многих кафедр в 
очень затруднительное 
положение в организа
ции и планировании 
рабочего времени. Час
тые «окна», разрывы

между занятиями не 
позволяют ассистентам 
плодотворно сочетать 
учебную работу с на
учной, приводят к по
тере времени. Особен
но нерационально при 
этом используется ра
бочее время лаборант
ского состава, т. к. в 
течение дня на ряде 
кафедр лаборанты вы
нуждены трижды гото
вить учебные аудито
рии для новых тем

практических занятий. 
В связи с тем, что <к 
занятиям необходимо 
приготовить приборы, 
наглядные пособия и 
т. д. — все то, без че
го качество практиче
ских занятий будет рез
ко снижено, руководи
тели кафедр вынужде
ны привлекать допол
нительные силы лабо
рантского состава и 
даже ассистентов, что
бы за короткий пере
рыв подготовить учеб
ные аудитории. При 
более правильном пла
нировании учебных за
нятий этих недостат

ков можно избежать.
При имеющемся де

фиците аудиторного 
фонда, разбросанности 
учебных баз учебной 
части института пора 
переходить на преры
висто-цикловой план 
практических занятий. 
Таким образом, мы со
здадим ; благоприятные 
условия для работы на 
кафедрах и избавим 
студентов от частых 
переездов с одной 
учебной базы на дру
гую.
В . А. Щ ЕПЕТКИН, 

ассистент кафедры 
гистологии.

•  •

НЕРЕШЕННАЯ
ПРОБЛЕМА

Вопрос о трудовой дисцип
лине очень злободневен для 
коллектива АХЧ, ибо здесь 
как раз нередки случаи на
рушений. За примером да
леко ходить не надо. Работ
ники гаража — шоферы не
однократно обсуждались за 
выпивки, опоздания и т. д.

•  © • ••ft
Но, видимо, эти разговоры 
не всем пошли на пользу. 
Шофер Кострнкнн пьяный 
сел за руль, за что и был ли
шен прав.

Ненормальная обстановка 
сложилась в отделе снабже
ния. Нарушают трудовую 
дисциплину и слесари-сан
техники.

Почему же мы терпим в 
своем коллективе таких лю
дей? Потому, что с*клады 
средних специалистов у нас 
низкие. Опытные и квали

фицированные работники к 
нам не пойдут. Вот и прихо
дится прибегать к услугам 
ненадежных людей.

Необходимо продумать и 
решить вопрос о совмеще
нии здесь же, в институте, 
из расчета оплаты нужным 
нам людям хотя бы полуто
ра ставок. Тогда можно бу
дет и кадры подобрать по
лучше.

М. А. ПЕСТРЯНИН, 
профорг АХЧ.

КАЖДОМУ КОММУНИСТУ — ЛИЧНЫЙ ВКЛАД
На первый взгляд кажет

ся, что в вузе уместнее об
суждать вопросы научной 
организации труда, а не ук
репления производственной 
дисциплины. Но, как видите, 
разговор о соблюдении тру
довой дисциплины для нас 
злободневен. Актуальность 
этой* темы подтверждается 
рядом правительственных 
документов.

Многие наши недостатки 
зависят от несерьезного от
ношения некоторых товари
щей к своему делу. К при

меру, идет Ученый совет. 
На его обсуждение выносит
ся план идейно-воспитатель
ной работы в коллективе. 
Принимается соответствую
щее решение. И вместо того, 
чтобы выполнять это реше
ние, считая его настольным 
документом, некоторые кла
дут его «иод сукно», до того 
времени, пока не придет 
пора отчитываться.

То же касается решений 
партийных собраний и при
казов по институту. Видимо, 
ректору и парткому унстйту-

та нужно строже требовать 
их выполнения.

Каждый заведующий ка
федрой имеет план ндейно- 
воспнтательной работы. Он 
содержит в себе и такой 
пункт, как обновление на
глядной агитации. Что же 
оказалось на поверку? Мно
гие кафедры даже не при
ступили к выполнению его.

Несколько слов в отноше
нии правил внутреннего рас
порядка на кафедрах. Целе
сообразность их введения 
очевидна. Поэтому ректора

ту, отделу кадров н заведую
щим кафедрами желательно 
в ближайшее время их раз
работать и опубликовать.

Только от нас самих зави
сит, будут ли выполнены 
наши соцобязательства к 
партийному съезду. Хотя мы 
не производим материаль
ных бла*\ но мы сохраняем 
здоровье трудящихся. А это 
не менее важно.

П. В. Ш А БУ РО В, 
секретарь парткома.

Ф А К Т Ы  И Ц И Ф Р Ы  и з  ж и з н и  с г а и  К 40-летию института
(Окончание. Нач. на 1 стр.)

Резко возрос в годы воГшы контингент 
студентов. ,

Ср'ок обучения на 1941/42 учебный год 
сократился с 5 до 3,5 лет. Хотя общее коли
чество учебных часов было сокращено нез
начительно, объемы курсов по эпидемиоло
гии, хирургии и санитарно-оборонным дис
циплинам возросли. Ускоренные занятия 
позволили резко увеличить количество под- 

> готовленных врачей. В 1941 году было вы
пущено 392 врача, в 1942 г. —  880. 
Всего за 1941 — 1944 годы институт дал 
стране 1920 врачей.

К занятиям со студентами привлекались 
эвакуированные в Свердловск ведущие уче
ные. В институте в годы войны работали

заслуженные деятели наук: профессора
В. И. Скворцов и Ф. Д. Андреев, Н. А. Вил- 
дорчик и И. Т. Петров, 10. М. Уфлянд,
В. К. Пушгу и многие другие.

В связи с тем, что значительная часть ас
систентов работала госпитальными врачами, 
некоторые кафедры практические занятия 
со студентами проводили в эвакогоспита
лях.

Подверглась перестройке и научная ра
бота, отразившаяся в 208 докладах на на
учных сессиях института в годы войны. 
Стала преобладать военная тематика. Ши
роко привлекались к научной работе госпи
тальные врачи. Профессора института бы
ли активными членами редакционной кол

легии санитарного отдела штаба УралВО. В 
8 выпущенных этим отделом сборниках 
научных трудов опубликовано 79 работ 
сотрудников института, а на госпитальных 
конференциях санитарного отдела УралВО 
сделано 174 доклада.

Военно-медицинская тематика стала пре
обладать и в работе научных медицинских 
обществ, руководимых учеными института.

Показателем интенсивной научной ра
боты ученых института в годы войны яви
лась подготовка и защита 4 докторских и 
11 кандидатских диссертаций, а также вы
полнение и защита практическими врачами 
иод руководством профессоров института 
10 диссертаций, в основном по военной 
тематике. С. М. БРИЛЬ, доцент.

НУЖЕН ГРАФИК
Вопрос о трудовой дис

циплине крайне важен. Но 
уже не первый год мы гово
рим и принимаем решения 
на партийных собраниях о 
необходимости разработки н 
введения правил внутренне
го распорядка, которые бы 
регламентировали права и, 
что особенно важно, обязан
ности сотрудников института.

Необходимо составить гра
фик рабочего времени всех 
сотрудников кафедр и выве
сить его на видном месте. 
Это поможет отделу кадров, 
народному контролю и заве
дующим кафедрами просле
дить, насколько точно со
трудники отрабатывают по
ложенные часы.

В практике нашей кафед
ры введение в график «биб
лиотечных дней» нецелесо
образно, но я за то, чтобы 
отпускать ассистентов для 
научной работы в библиоте
ку нлн другие лаборатории. 
Поэтому введение журнала 
регистрации времени ухода 
сотрудников в «графиковые» 
часы следует только привет
ствовать. JI. А. ЗУБО В, 

доцент,
заведующий кафедрой 

патанатомни.

С РАСЧЕТОМ НА 

БЕРЕЖЛИВОСТЬ
Мы согласны с высказан

ными на собраний замеча
ниями в адрес отдельных 
лиц хозслужбы, нарушаю
щих трудовую дисциплину. 
К ним принимаются самые 
строгие меры. На начальни
ка отдела снабжения т. Мнк- 
рюкова передан материал в 
местный комитет института, 
где будет решаться вопрос, 
сможет ли он остаться на 
посту начальника.

Несколько слов о береж
ливости. Очень важными в 
этом отношении являются 
правильность составления 
заявок, точность в указании 
запрашиваемого материала, 
его веса или количества. За
частую в заявках указыва
ются случайные цифры. 
Заявки должны проверяться 
и подписываться лично за
ведующими кафедрами.

Н. С. БАТРАК, 
проректор по АХЧ.

Выражаем глубокое соболез
нование ассистенту кафедры  
Ш ерш ень Александре Влади
мировне по поооду кончины  
ее отца Быкооа Владимира 
Егоровича.

Коллектип кафедры  
нормальной анатомии.
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